

Elena Castedo nació en Barcelona, pero estudió y creció en Chile

Una chilena entre los finalistas al Premio del Libro en EE.UU.

"Paradise" la escribió en inglés y luego la tradujo al español. Ediciones B de España publicó "Paraiso" que se presentará en la Feria del Libro.

La escritora chilena Elena Castedo figura entre los cinco finalistas al Premio Nacional del Libro, que es el galardón más cotizado en Estados Unidos, después del Premio Nobel de Literatura.

Elena Castedo fue seleccionada en la categoría de ficción por su novela *Paradise* junto al español Felipe Alfau (*Chronaca*) y los norteamericanos Joyce Carol Oates (*Because it is bitter, and because it is my heart*); Carlos Johnson (*Middle Passage*) y Jessica Hagedorn (*Digging*).

A diferencia de otros premios literarios, los seleccionados, cinco para no ficción y cinco para ficción, fueron elegidos entre 375 finalistas y recibirán el título de *Nominee* y mil dólares.

El anuncio del premio, que recibirá diez mil dólares, se realizará el 27 de noviembre en el Hotel Plaza de Nueva York, en una ceremonia de gala a la que asistirán 500 escritores y editores.

La niña Solita

Paradise de Elena Castedo es una sátira social que relata las vivencias de una niña que se exilió con su familia en un país latinoamericano, después del triunfo de Franco en la Guerra Civil española.

La protagonista de la novela se llama Solita, una niña de 10 años que huyó con su padre, que era un conocido inquieto, de la dictadura de Francisco Franco. Tras una estada en Francia, la familia se instala en un país latinoamericano.

Para apartarse de la soledad del mundo cerrado donde vivía el exilio, la madre de la protagonista acepta una invitación a una finca, que califica como "Paraiso".

A pesar de las semejanzas, Elena Castedo aclara que la novela no es autobiográfica:



De Elena Castedo, en EE.UU., la crítica dijo que "en su primer intento, la autora encontró el paraíso".

como Solita también ha una religiosa.

La escritora, que en la actualidad vive en una localidad del Estado de Virginia (EE.UU.), nació en Barcelona y su familia se refugió después de la Guerra Civil en Francia y posteriormente en Chile donde se crió y educó. En 1966 se tituló de profesora de castellano en la Universidad Católica, luego obtuvo una maestría en California y posteriormente, en 1976, un doctorado en Harvard.

La autora, que también posee la nacionalidad española, según el diario español *El País* ha tenido una vida polifacética. Se casó con un alcoholólico que la amenazaba de muerte y que más tarde se suicidó. También trabajó como modelo, profesora, vendedora de electrodomésticos, visitadora social y asesora de asuntos culturales latinoamericanos.

Paradise, que escribió en inglés y luego tradujo al español, es su primera novela y antes publicó el ensa-

yo *del Siglo XX*, que fue protagonizado por el colombiano Germán Arciniegas. También distintos ensayos en las revistas *Atenea*, *Hispamérica*, *América*, *Littera Latè* y *Antropós*. En inglés es autora de artículos de crítica literaria y dos cuentos que ganaron el premio *Phoebe* en 1988 a la mejor obra de ficción del año.

La novela de Elena Castedo será publicada en español por la editorial B de Barcelona, y será presentada en Chile en la próxima Feria del Libro que se inicia el 8 de noviembre en la estación Mapocho.

La obra recibió el elogio unánime de la crítica norteamericana, desde *The New York Times* a *The Washington Post*; pasando por el *Christian Science Monitor* y el *Washington Post*, donde el crítico Timothy O'Leary escribió que "en su primer intento, la autora encontró el paraíso". Otras reseñas hablaron de *Paradise* como "franca y directa", "novela sensual, química y sorprendente", "una joya", "maestros,

Una Chilena entre los finalistas al Premio del Libro en EE. UU. [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una Chilena entre los finalistas al Premio del Libro en EE. UU. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)